

El Castellano

Diario de la mañana

Número 301

Año II.

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—Salamanca, 1 pta. al mes—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

El Castellano es el periódico más barato de la provincia

Posible relevo
Han circulado en los pasados días rumores de que el Regimiento de Lanceros de Borbón que guarnecía esta plaza, sería destinado en breve fecha á prestar sus servicios en la capital de Cataluña.

Hemos procurado informarnos de lo que hubiera de cierto en este asunto y del resultado de nuestras gestiones parece deducirse que todo lo que se habla de posibles cambios de guarnición, es completamente prematuro.

Nuestros informes coinciden en que aquellos rumores tuvieron por base una carta dirigida á un joven y distinguido oficial de este Regimiento por un amigo suyo de Madrid, en la que le noticiaba sus impresiones respecto á las próximas reformas de Guerra y en ella parece que se hablaba de un posible traslado del Regimiento á Barcelona, pero sin asegurar que semejantes noticias fueran un hecho.

Esa impresión particularísima, se divulgó bien pronto por toda la capital, y de suposición en suposición, ha venido rodando hasta asegurarse que el Regimiento no iba ya á Barcelona, pues estaba destinado á Gijón y que vendrían á relevarle dos compañías de Infantería desde la vecina capital de Valladolid.

Nos costa que no hay nada determinado, aun cuando por otra parte tampoco podemos asegurar que sea totalente inexacta esa noticia, pues el Ministerio de la Guerra, se guarda impenetrable secreto respecto á la manera en que han de implantarse las reformas. Únicamente se conoce que pasan las reservas á activo, creándose con este motivo los terceros batallones de infantería y los quintos escuadrones en Caballería, haciéndose una nueva organización de brigadas y divisiones, sin que se sepa cual sea su extensión y sus consecuencias.

Todo lo demás que se propale respecto á este asunto, por ahora, puede considerarse como pura fantasía.

Sin embargo; como los precedentes demuestran que en nuestros asuntos somos los salmantinos los últimos en enterarnos, no sería cosa sobrada que los representantes en Cortes estuvieran al tanto de lo que puedan afectar á Salamanca las nuevas reformas del actual ministro de la Guerra, siquiera en calidad de previsión, que no es esta mala compañera para la mejor defensa de los intereses del pueblo y para ir siempre en evitación de posibles perjuicios.

Ecoss mundiales

Sonador de imperios

El famoso M. Jacques Lebaudy ha publicado en algunos periódicos de Londres otro de sus extravagantes decretos, cuyo texto principia así: «Yo, Joime I, emperador del Sahara, rey de Persia, duque de Arlens, príncipe de Chai Alin, comendador de los Rieles; Gloria al Dios Único, etc...» El documento está escrito en forma de protesta contra lo que se oponen á sus pretensiones, y dice: «Estoy al abri-

go de todos los procedimientos legales, por mi carácter de soberano extranjero; pero yo profeso el mayor respeto á los jueces de este país y acepto por esta vez, más á título excepcional, la jurisdicción inglesa...»

El famoso sonador de imperios, ofreció el año anterior al Gobierno americano una gruesa suma para adquirir las islas del Archipiélago filipino que se le quisieron ceder.

Los yanquis hicieron á Lebaudy el desaire de no darle siquiera contestación.

Wagner y la lluvia

En un periódico de la Alemania meridional se dice textualmente lo que sigue: «Los aldeanos de las inmediaciones de Bayreuth desean que los Festspiele (festivales wagnerianos) comiencen lo antes posible, convencidos de que en cuanto se ejecuta música de Wagner principia á llover.»

La convicción, de los aldeanos se funda, al parecer, en observaciones que han hecho en el concurso de los Festspiele precedentes.

Así lo cuenta el periódico y así lo reproducimos sin aumentar ni omitir un ápice en la noticia.

Ventilador modelo

La Escuela superior de Cassland-road, en Hackney, posee un sistema de ventilación modelo

El aire, al penetrar en las aulas, se filtra por un aparato especial que consiste en unos cilindros huecos, giratorios, cuya periferia está cubierta de un almohadillado.

Una parte de dichos cilindros se sumerge en un depósito de agua de modo que, en virtud del movimiento rotatorio que se hallan animados, presentan constantemente al aire una superficie humedecida, en la cual se depositan las partículas suspendidas en la atmósfera.

Estas sustancias son desprendidas de las almohadillas por el agua al sumergirse en el depósito.

De este modo se evita que lleguen á formar una costra, que se opondría al paso del aire por los cilindros.

El metropolitano

¿A que no aciertan nuestros lectores cuantos viajeros han sido transportados por el metropolitano en el año último?

No ¿verdad? Pues asómbrense ustedes: la friolera de 100.107.000, los cuales han hecho ingresar en la caja de la Compañía 17.290.000 francos, de los que 5.693.754 han ido á parar á la tesorería del municipio parisiense.

Por esto puede decirse que para la villa de Paris representa el metropolitano un negocio excelente. Con efecto; para construir el túnel que atraviesa á Paris, tomó dinero al 3 por 100 y este dinero le renta un 10; por lo tanto el asunto no puede ser más bonito.

Pues á pesar de esto, para que el municipio aceptara tan hermoso negocio construyendo el túnel, hubo casi que forzarle á ello.

¡Qué de resistencias hubo que vencer, qué de trabas retardaron la construcción de esa vía subterránea, sin la cual no podrían hoy pasar los parisienses por debajo de tierra, ni la villa de Paris hubiera visto ingresar en sus cajas, el año último, la cantidad de 5.693.754 francos de momio!

Se decía que el túnel sería la ruina de Paris, porque toda la población desertaría, marchando á vivir á los alrededores, lo que originaría una baja formidable en los ingresos por consumos. Se nos representaba á Paris desierto, los propietarios arruinados por la baja de los alquileres, y, sobre todo, á los taberneros con sus mostradores abandonados.

La suerte lamentable reservada á los taberneros era el argumento decisivo; era lo que interesaba á los concejales, que se asustaban ante la idea de perjudicar á sus grandes electores.

Sin embargo de todo, la presión del pueblo hizo que la obra se votara, pero se tomaron precauciones pa-

ra que no rindiera todo el servicio que se esperaba.

Se empezó imponiendo que los rails no fueran de la misma forma que los de los ferrocarriles, con el fin de no establecer una comunicación peligrosa entre el camino subterráneo y las grandes líneas.

Se trataba de impedir á los parisienses salir de Paris.

Dentro de algunos años la afluencia de viajeros será tal en el metropolitano, que habrá que hacer lo que no se hizo enseguida á consecuencia de las trabas de los papés municipales, y es, ensanchar el túnel y poner vías de ancho normal para que puedan circular vagones que lleven mayor número de viajeros.

De esto resultará un exceso de gastos que estropeará algo el lucrativo negocio que la administración municipal hizo contra su gusto. H.

La historia al día

EFEMÉRIDES
28 de Julio 1579
Prisión de Antonio Pérez, Secretario de Felipe II.

Antonio Pérez fue hijo natural de Gonzalo Pérez, hábil y entendido diplomático que llegó á ser Secretario de Carlos I y de Felipe II. No menos discreto que su padre logró disfrutar igualmente de tan elevado puesto y ser además objeto de preferente atención por parte de Felipe II. Pero ocurrida la misteriosa muerte de Juan de Austria, el secretario de D. Juan de Austria, el rumor público señaló á Pérez como autor ó cómplice de este crimen ante el fundamento de que la víctima pudiera haber denunciado los perniciosos amores que el privado sostenía con Doña Ana de Mendoza, viuda del príncipe de Eboli y codiciada al parecer por Felipe II para satisfacer sus apetitos carnales. Sin que lo apuntado tenga exacta veridicidad pues no aparece debidamente justificado, es lo cierto que la influencia y prestigio que gozaba el personaje, cuya historia venimos haciendo, sufrió un terrible golpe preparado por su encarnizado rival Mateo Vazquez, también Secretario del rey. Erimeramente se le sometió á un proceso que duró más de doce años; sus bienes fueron confiscados, su mujer Doña Juana Coello y sus hijos sufrieron como él la pena de arresto, y cuando parecía que tanto infortunio llegaba á término feliz víbase de nuevo aherrojado y víctima del odio Vazquez.

El suplicio inquisitorial á que fue condenado consumió ya sus postradas fuerzas en términos que faltó poco para que la muerte le arrebatara del furor de sus enemigos; pero no; proponia se sus verdugos agotar más aun las heces del encono y de la saña, y por esto cuidaron de proporcionarle momentáneo alivio. Entonces fué cuando logró evadirse y ampararse á los fueros de Aragón, cuyo reino pagó tan generosa hospitalidad sufriendo la abolición de sus libertades y el suplicio del Justicia Mayor, Juan de Lanuza. Finalmente, viendo Antonio Pérez que su causa tampoco prosperaba allá, emigró de España y se puso al servicio de Soberanos extranjeros hasta que pobre y olvidado de todos, murió en un pueblo de las cercanías de Paris. (Prohibida la reproducción)

Telegramas de anoche
Madrid 27 9'40 n.

Motín en Tarragona

En uno de los felatos de Tarragona ha habido esta tarde un motín por pretender los consumidores registrar á las mujeres que regresaban de bañarse. Resultaron de la colisión varios dependientes del resguardo con heridas contusas.

Protestantes y católicos

En Armagh (Irlanda) se han producido graves tumultos entre católicos y protestantes, fundados en haber vendido el cardenal Vanutelli la Catedral consagrada á San Patricio, Patrón de la isla.

Algunos templos y casas particulares han sido quemados, cambiándose también disparos de revólver entre protestantes y católicos.

Lucha presidencial

Continúa siendo en Nueva York la preocupación constante de los ciudadanos, la lucha entablada entre unos y otros bandos con motivo de las elecciones presidenciales.

La candidatura Parker ha hecho grandes progresos en algunos Estados.

A este candidato le apoya el ex-presidente Cleveland, el cual ha publicado un manifiesto recomendando la candidatura y ofreciendo emprender una excursión de propaganda política.

Los amigos del actual presidente Roosevelt tratan de reelegirle y trabajan de manera incansable para conseguirlo.

La lucha promete ser reñidísima.
GARCIA-PLAZA.

Una excursión en automóvil

—¿Quiere V. venir? Hoy estrenamos un Mercedes de 40 caballos. Cosa buena. Mejor que el Panard del año pasado.

Bueno; iré, pero con la condición de no hacer competencia al viento...

—¡Bah! Déjese de miedos. Llevamos un Chauffeur hufatico de temperamento, y por tanto calmoso. Contamos con usted.

Acepté por una debilidad indisculpable en un moro como yo que prefiere estar acostado á sentarse, y se tirarse antes que estar de pié. Me habían dicho que viajar en automóvil era como mecerse en andas y volandas desp-gado de la tierra, deslizándose como en el plano inclinado de una montaña rusa sobre rails que no se ven; sobre paralelas que de vez en cuando dejan de serlo para terminar en la eternidad de un cementerio.

El hecho es que acepté y a la mañana temprano salimos de la ciudad, el propietario de la máquina y el Chauffeur, mas otro amigo y yo, que éramos los convidados. Un verdadero convite con porra y porrazo en perspectiva.

No habíamos recorrido dos kilómetros de carretera cuando empecé a rogar á mi amigo que anduviese más despacio. —¡Ca, hombre! Pero si vamos solo á cuarenta y tenemos siquiera que llegar á sesenta!

El amigo que me acompañaba, me dió un codazo y en voz baja me dijo: —«No le hagas advertencias. Creera que tenemos miedo» —Y en voz alta añadió: «corra usted lo que quiera; lo que es por nosotros...»

Que mas quiso oír mi hombre. Como el mismo rayo cogió la llanada que se apareció entonces á la vista. El aire me pasaba por las orejas como las balas por el campo de batalla; los toques de la trompeta pidiendo vía libre, me parecían de llamada á la bayoneta; sombras no más semejaban las casetas de los camineros que dejábamos á los lados, y mis ojos no tenían tiempo de reaccionar cuando cuenta del panorama mezclanza, de tonos verdes, azules y grises. Ya lo mismo me daba vivir que morir; aquello no era el Nirvana deleitoso en que sueña el budista? De allí saldría volando seguramente. No me explicaba otro término.

Una mancha negra apareció en el horizonte que se condensaba por instantes; era una aldea. —Ya hemos matado cuatro gallinas, no ha sentido usted? me dijo el compañero — Yo no había sentido nada, pero me lo acababa de decir cuando percibi el ladrillo de un perro, seguido de un crig que debía producirse al aplastarlo como se aplasta una cucaracha con un bastón. Más listos, los palos de una manada que cruzaba el camino, se libraron á tiempo de nuestro uracán que siguió la cuesta adelante.

¡Ojo! á esa cadena del paso-nivel —gritó mi amigo.—Pero el aviso llegó tarde y la cadena saltó á pedazos sin estorbarnos el paso.

—No se asusten ustedes; ahora viene una cuesta abajo y es conveniente no poner freno—advirtió el Chauffeur.

Ya no, ya no nos asustamos. Haga lo que quiera; que la suerte está echada.

Seguíamos volando, y declaro que por mi parte no veía ningún objeto concreto: aquello era lo indistinguible, lo mismo en mi espíritu que en la naturaleza.

Un recordo en la carretera y un vehículo inmenso que obstruía la misma, estubo á punto de hacernos tortilla, pero el Chauffeur circundó tan rápidamente el peligro, que el choque fué evitado. Instintivamente volvimos la vista atrás. ¡Horror! El coche arrastrado hacia la ladera, por los espantados caballos daba la voltereta en aquel instante, y un grito en acorde retumbante de múltiples gargantas nos indicó que la catástrofe tenía importancia.

Nosotros también gritamos al dueño del Mercedes que se detuviese. Su fiebre voladora le obscurecía sin duda todo otro sentimiento, y se resistía á parar.

—Por fortuna—nos dijo—vengo preparado para estos casos.

—¿Y vendas, gasa? ¿tiene usted árnica?—le pregunté.—Lo que nos hacen falta, son pistolas—me replicó—porque nos van á querer matar.

Y abriendo la arquilla nos mostraba su arsenal contundente. Despreciamos semejante proposición, pero no era del todo descaminada, pues los viajeros del coche volado nos recibían con mas ira que agradecimiento, y lo hubiéramos pasado mal á no haberme reconocido uno de ellos y hecho comprender á los demás que podía serles útil mi ciencia en aquella ocasión.

Curamos en efecto á nuestros heridos y ya jadeantes de cuerpo y de espíritu volvimos á nuestro automóvil que pocos minutos después llegaba al punto de su destino.

—Ahora—le dije á mi amable invitante—se vuelve usted como quiera á la ciudad. Yo regresaré á pié.

Y por la cuneta, para que no me coja desprevenido un Mercedes ó un Panard.
JULIO ROJO.

Entremeses

El Ayuntamiento de Carrascal de Barregas ha tomado el acuerdo de declarar hijos adoptivos de aquella localidad á los señores don Juan de Lafuente, don Juan Estella, don Torcuato Cuesta, don José García Revillo y don Luis Capdevila.

Permítaseme señores que á este Municipio alabe, y de su instinto me admire y su vocación de padre. ¡Cuidado si su ocurrencia es chistosa y tiene lances!; ¡papa hacerse de cinco hijos ya talluditos y grandes, cuando el pan está tan caro y carísima la carne! Este es un rasgo sin duda, más que heroico, admirable. ¡Y es que acaso ese Concejo

no ha comprendido, ni sabe las verdaderas obligaciones que con su cargo contrae...

Crónica de modas

Sumario: Los sombreros.—Las gasas.—De muselina «muller».—Las faldas.—Casacas Luis XVI.—Paras las playas...

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola En España

En la pasada semana, se han sentido los cambios atmosféricos ya previstos y anunciados en algunos boletines meteorológicos...

En la provincia

También en la nuestra se ha dejado sentir el descenso de la temperatura y el cambio operado en todas partes...

lo y simple puede llamar la atención por su porte elegante, recuerdo en este momento una toilette que he visto no ha muchos días en la avenida del Bois...

De toda la toilette solamente una prenda no tenía el dibujo mencionado: el cinturón, que era de tafetán rojo...

Según rezan mis apuntes y recuerdo mi memoria, es de muselina «mulhouse», y el fondo tiene la lechosa transparencia de aquel tejido de la India que tanto gustaba á la emperatriz Josefina...

Para los paseos nocturnos y para las salidas de teatro ó casino, os recomiendo las elegantísimas casacas Luis XV, que se confeccionan con tafetán blanco y se bordan é incrustan de encajes después...

La recolección está á punto de terminar; la trilla se ha hecho con facilidad asombrosa, por el poco bálago y la calidad fina y delgada de la paja...

En el extranjero

Francia.—Continúan los grandes calores incluídos hace ya muchos días. Ha habido algunas tormentas parciales en algunos puntos...

caje Valencienas que haga resaltar los bien torneados brazos, que lucieron esos tan caprichosos brazaletes que están en moda.

Doble delito

Según la noticia que extractamos de un colega local, en Arabayona de Mógica un anciano llamado Paulino de Dios se disparó un tiro en la cabeza, falleciendo en el momento en que el médico intentaba extraerle del cráneo el proyectil...

Bolsa de Madrid

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DÍA 26, DÍA 27. Rows include 4 por 100 interior, Amortizable 5 por 100, Banco de España, etc.

Sección Oficial

De la Gaceta: Ministerio de Estado.—Ley autorizando al Gobierno para ratificar el Tratado de comercio y navegación entre España y Grecia...

Inglaterra.—El calor ha precipitado la madurez de los cereales y, por consecuencia, adelantado la recolección del trigo que ya ha principiado en algunos distritos...

Belgica y Alemania.—En estos dos países se quejan tambien, como en todas partes, del calor y de la sequia pero en alguna menor proporción...

Rumania.—Resulta de las últimas noticias relativas a la cosecha que la calidad de los granos es bastante satisfactoria, y la recolección ha sido favorecida por un hermosa tiempo...

culación y venta de los billetes de loterías extranjeras y otra respecto á la concesión de créditos extraordinarios ó suplementos de crédito.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA Día 29.—Viernes.—Santa Marta; San Próspero y Santa Serafina.

Iglesia conventual de San Estéban.—Continúa la novena anunciada; la plática estará á cargo del R. Fr. Gabriel Millán, Dominicano.

De interés para los médicos

En cumplimiento del artículo 101 de la Instrucción general de Sanidad pública vigente, la Junta de gobierno y patronato de médicos titulares ha acordado convocar á oposiciones para obtener el diploma de aptitud especial á que se refiere la condición cuarta del artículo 91 de aquella...

Mañana publicaremos los que corresponden á los demas distritos y las reglas á que han de sujetarse esas oposiciones.

Manifestación del Alcalde

Como conocemos bien los buenos propósitos que animan de continuo al señor Díez en pró de Salamanca,

un 25 ó 30 por 100 (algunos llegan hasta el 33) inferior á la del año último. Se han hecho ya algunas compras de trigos nuevos, de buena calidad.

Rusia.—Las noticias siguen siendo contradictorias, pero del conjunto se desprende que la producción de trigo será inferior á la del año último que fue muy abundante.

Según el Nocoli Vremya en los distritos del Sur será el déficit más acentuado, y aún se cree que muchos de estos distritos están amenazados del hambre, por lo cual se han tomado ya medidas para asegurar los aprovisionamientos.

Debe añadirse, sin embargo, que el trigo de primavera ha dado resultados mucho menos malos que el trigo de invierno, haciendo, por este lado, alguna compensación.

Estados Unidos.—Anuncian algunos despachos que las pérdidas sufridas por el trigo de invierno, á consecuencia de las tempestades é inundaciones ocurridas, ascienden á muy cerca de 30 millones de bushels (10 millones 50) mil hectólitros.

En el Estado de Kansas, llega hasta creerse que el resultado de la cosecha quedará reducido á 55 ó 60 millones de bushels (18 á 21 millones de hectólitros) contra 91 millones (32 de hectólitros) del año último.

En los demás Estados los rendimientos del trigo de invierno son igualmente muy deficientes, aunque variables.

Su embargo, el excedente de trigo de primavera, se cree que compensará las deficiencias del de invierno.

En resumen, la cosecha total se valúa en 575 millones de bushels (201.250 000 hectólitros), y calculado el consumo interior, no quedará como margen de exportación más que unos 80 millones de bushels (28 millones de hectólitros.)

Argentina.—Cae lluvias bienhechoras en la mayor parte de las regio-

no tuvimos inconveniente en dar crédito á lo que nos decía nuestro corresponsal en San Sebastián, respecto á que dicho señor, había ido á la capital donostiarra á conferenciar con don Alfonso y tratar con éste de su anunciado viaje á esta Ciudad.

Y qué hemos de decir nosotros? Pues, nada, que está bien; que mejor lo sabrá el señor Díez... y que otra vez será.

Queda, pues, rectificada la noticia, como desea y nos pide finamente el señor Alcalde.

LOCALES

Mañana á las nueve de la noche se celebrará un mitin para protestar del Concordato, en el Salón Variedades, mitin que organiza La Juventud Republicana con apoyo de otros elementos.

Ha sido repuesto en su cargo el secretario suspenso del Ayuntamiento de Herguñuela de la Sierpe, don Saturnino Pérez Morán

En la estación del ferrocarril se le disparó ayer casualmente un revólver, al estanquero y vendedor de periódicos que está establecido en la misma estación y al que se le conoce por el Manco.

Afortunadamente resultó ileso. En la calle de Abajo número 9, ha fallecido un niño de cuatro años, de enfermedad variolosa

Desgraciado accidente En el pueblo de Maíllo, del partido de Seguros, ha ocurrido un suceso desgraciado.

Conduciendo un carro de mieses un vecino de aquella localidad, se le espantaron las caballerías que lo conducían, atropellando á cuatro niños, quedando uno muerto en el acto, con la cabeza horriblemente destrozada.

Ayer mañana ha sido curado en la casa de Socorro Leopoldo Iglesias, que vive en la carretera de Buenaventura, de varias heridas por magullamiento en los dedos índice y medio de la mano derecha.

Un suicida En Villavieja se ha arrojado al depósito de aguas, para el servicio de dicho

nes que favorecen á los trigos últimamente sembrados. Hasta hace poco han durado la sequía y las fuertes heladas.

Las exportaciones de trigo en esta semana han sido muy importantes, habiéndose elevado á 577.100 hectólitros.

Indias.—Las exportaciones de trigo de esta parte durante la pasada semana, han sido también extraordinarias, por mas que no tengan el carácter fabuloso que algunas revistas les han atribuido.

Desde primero de Abril, en que dió principio la Campaña, van exportados unos 9 millones de hectólitros, contra 6 millones en el mismo periodo del año anterior.

Como se vé, las Indias son uno de los principales países exportadores, pero en este año y aún con éste refuerzo, la balanza de la importación en los demas países será difícilmente equilibrada.

En el mercado de Londres se observa una gran firmeza en los precios de las diferentes especies de trigos y cebadas

Se cotizan trigos de California á 17'65 francos los 100 kilos, Wallabanco, á 17'10; Rosario Santa Fé, á 17'70; Azof y mar Negro sobre vapor, de 16'55 á 18'25; Danubio, de 17'40 á 17'95, y Australia á 17'60.

El mercado de Amberes hallase muy encaimado, escaseando las operaciones de contratación, pagándose plata de 16 á 17'50, Danubio de 15'25 á 17'50 Calcuta de 16'25 á 16'37 y Odesa y Besarabia de 12'25 á 12'37.

El mercado de trigos en París ha presentado esta semana extraordinaria animación, habiendo alcanzado precios buenos las expediciones servidas, y ésto á pesar de las noticias contradictorias que acerca de la actual cosecha se reciben diariamente,

pueblo, Lorenzo Polo García, de 64 años, de oficio practicante y natural de Almeida de Sayago (Zamora).

El desgraciado, para realizar sus intentos, ató una cuerda a su cuello y al extremo de ella una pesada piedra.

Ignóranse los móviles que impulsaron al desgraciado suicida a adoptar tan extrema resolución.

Dejó una nota escrita consignando en ella que no se culpaba a nadie de su muerte, pues él solo era causante de ella.

Ha fallecido en Alba de Tormes, doña Luisa B. rís esposa del ex-alcalde de aquella villa don Pedro Canto, nuestro querido amigo, a quien así como a toda la demás familia de la finada, enviamos nuestro más sentido pésame.

Ante la Diputación provincial, ha presentado la renuncia del cargo de habilitado, para el pago de las nodrizas en la zona de Tamames, don Timoteo Fuentes de Castro.

Un periódico local se ocupa extensamente de este asunto haciendo con tal motivo graves cargos a la Diputación provincial.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado el cochero llamado Antonio Lurueña, por haber arrollado el carruaje que él guiaba a una mujer en la calle de San Pablo.

Los vecinos de Cespedosa de Agudones José Vallejo y Julián Collado, han sido detenidos por crearlos autores del robo de 675 pesetas en monedas de oro, propiedad de Jacinto Calvo Marcos, quien tenía dicha cantidad guardada debajo de tierra en un ángulo del corral de su casa.

Han salido para el balneario de Liérganes, don Anastasio Durán y señora.

Anoche salió para Bilbao y el balneario de Zaldívar, nuestro buen amigo don Manuel Olivera.

Dentro de breves días se celebrará en Alba de Tormes el enlace de la bella y simpática señorita Patrocino Muñoz, hija de nuestro estimado amigo don Victoriano Muñoz Bergas, profesor de la escuela pública de aquella localidad, con el joven don Emilio Caballero.

El Ayuntamiento de Carrascal de Barrugas ha tomado el acuerdo de declarar hijos adoptivos de aquella localidad a los señores don Juan de Lafuente, don Juan Estrella, don Torcuato Cuesta, don José García Revillo y don Luis Capdevila.

También ha dispuesto dar los nombres de dichos señores a varias calles del pueblo, y colocar en ellas lápidas de mármol.

El motivo de su gratitud, exteriorizada en dichos actos, ha sido lo mucho que todos aquellos señores han trabajado para conseguir que se construyera la carretera que ha de enlazar con la de Fregeñeda y que tantos beneficios reportará a Carrascal de Barrugas.

Clases pasivas Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha hecho el señalamiento de los siguientes días para el cobro de haberes de dicha clase.

Día 1.º Clases activas, Remuneratorias, Secuestros y Mesadas.

Día 2.º Montepíos Militar y Civil.

Día 3.º Retirados, Jubilados y Retenciones.

Día 4 y 5. Todas las nóminas sin distinción.

Por insubordinación a los jefes, ha estado quince días suspenso de empleo y sueldo un guard a municipal.

Por telégrafo

Servicio especial de El CASTELLANO

Madrid. 28. Varias horas.

Suicidio en Madrid

En la mañana de ayer ha atentado contra su vida una señora de cuarenta y seis años, llamada doña Tomasa Albarquez.

Para realizar su propósito, se arrojó por una ventana al patio de la casa, produciéndose contusiones en piernas y brazos, y conmoción visceral, siendo asistida en la Casa de Socorro.

En estado gravísimo, fué trasladada a su domicilio.

La suicida, venía padeciendo una enfermedad crónica, atribuyéndose a eso la causa de su desesperada resolución.

Artillero herido

Comunican del Ferrol que visitando el rey el castillo de Palma y haciendo los honores esta plaza reventó por la recámara uno de los cañones que hacían las salvas resultando un Artillero herido.

Romeros a puñaladas

Dicen de Orense que a un kilómetro de esta ciudad, ha tenido lugar una riña entre varios mozos que regresaban de una romería, resultando de la contienda cinco heridos de palo y srama blanca, dándose los demás a la fuga.

También en la romería de Gustey cuestionaron tres hombres y dos mujeres, resultando herida una de las mujeres.

Otro embajador a Roma

Dícese que el marqués de Aguilar de Campoó sustituirá a Agüera en el cargo de embajador de España cerca del Vaticano.

Parece que de este modo trata el gobierno de desagrarivarle, pues el marqués se encuentra muy disgustado porque el gobierno no se ha prestado a que sea elegido diputado en elección parcial su hijo político el señor Mendoza Cortina.

Una batalla

Comunicar de San Petersburgo que el Zar ha recibido un telegrama de Kuropatkin dando cuenta de la batalla de Lakiu-Tchao.

El fuego duró dieciséis horas y después sostuvieron ambos ejércitos una lucha encarnizada a la bayoneta que duró dos horas.

Los japoneses sufrieron 3.000 bajas y los rusos 2.000

Crimen por amor

En la calle de Caldereros de Sevilla, Luis Fernández natural de Jerez, infirió con una navaja a su novia Mercedes Cuevas Parra, de diecisiete años, dos heridas en el cuello.

Creyéndola mortalmente herida, el agresor sacó una pistola y se disparó dos tiros en la cabeza, quedando cadáver.

Parece que motivaron el drama las pretensiones del varón queriendo hacer vida marital con la machacha.

De San Sebastián

El marqués de Pidal mejora. En vista del movimiento de la bala, se ha desistido de extraerla, suponiendo que se desprenderá ella sola por el interior de la boca.

Ha llegado el balandro «Bilbao-Santander» El espectáculo era bonito; ragatearán mañana disputándose la copa de la Reina.

El ministro cree que el «Giralda» entrará mañana.

Viaje del Rey

Su Magestad, después de cenar a bordo del «Giralda», desembarcó de nuevo en el Ferrol, asistiendo a la función que en su honor se daba en el teatro, donde fué muy aclamado.

En la madrugada zarpó del Ferrol el «Giralda», llegando a Rivadeo a las dos de la tarde, donde también desembarcó el Rey.

De incógnito

S. M. la Reina pasó el día de ayer en Biarritz de riguroso incógnito.

Explosión de una bomba

En la casa de concejo de Ares (Galicia) ha estallado una bomba allí colocada. Ignórase el autor de esta hazaña.

Estafa en Barcelona

A consecuencia de una denuncia de una conocida señora de la aristocracia barcelonesa, la Policía ha practicado esta noche un registro en el domicilio del abogado don Damián Magriña.

La aludida señora acusa a dicho abogado de ser el autor de una estafa de 40.000 duros.

La Policía se ha incautado de varias escrituras, relativas a unas fincas compradas en Valls con el dinero procedente de la estafa.

Explosión

En Murcia ha ocurrido una terri-

ble explosión en una fábrica de gasosas al destapar un sifón, resultando heridos de gravedad cuatro obreros que en la misma trabajaban.

GARCIA-PLAZA.

El Valenciano

ha recibido una nueva remesa de columnas-macetas de varios tamaños y lámparas de distintos dibujos.

Se venden en el parador de los Caballeros.

OPOSICIONES

a plazas de Estadística con ingreso por 1500 pesetas.

Los Oficiales del Cuerpo, dan lecciones de todo el programa y de prácticas, que solo pueden conocer los que han practicado, admitiendo a los opositores que quieran completar la preparación ó puedan hacerla en los meses que faltan.

Afuera de Toro n.º 1

Oficinas de Estadística

Centro-Pensión Mañes

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaus

CALLE DEL SILENCIO 1 Y TOSTADO 1 - SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO 1 y TOSTADO 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la Escuela modelo que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Instituto.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación, verdad sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este Centro. Prévía autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

—Pidanse detalles y Reglamentos al Director—

Agencia de Negocios

García Barrado (antes Rua) núm. 51--Salamanca

Esta Agencia, dirigida por los señores D. Ceferino de Castro y Parada y D. Martín Redondo Andrés (oficiales que fueron del difunto Notario señor Gorjón), además de dedicarse al despacho de toda clase de asuntos administrativos, representación de Ayuntamientos, colocación de capitales, administración de fincas, etc., su especialidad consiste en la formalización de testamentos, en lo cual encontrará el público gran economía y en el despacho de documentos ó escrituras de las oficinas de Hacienda y del Registro de la Propiedad, para lo cual esta Agencia se compromete a anticipar todos los gastos que se ocasionen hasta su completo despacho y a ser responsables de las multas y perjuicios que se originen por abandono ó negligencia, mediante derechos muy módicos.

El socio don Ceferino de Castro ejerce a la vez el cargo de Procurador de los Tribunales, circunstancia muy digna de tenerse en cuenta por las ventajas y garantías que esto supone para el público en general.

El tiempo que esta Agencia lleva trabajando y el éxito alcanzado es la mejor garantía para el público.

(C) CUENTA CORRIENTE con el BANCO DE ESPAÑA

2 Folletín de «El Castellano»

Tartarin DE Tarascón por Alfonso Daudet

que ahí está Tarascón! ¡Tarascón!... ahí está Tarascón!... y toda la bandada en huida describe entonces con su vuelo la figura de un gancho.

En resumen: en cuestión de caza no queda en el país mas que una liebre vieja y muy lista escapada por milagro de las degollinas tarasconesas, que se ha emperrado en vivir allí, ¡quieras que no!

En Tarascón esa liebre es muy conocida. Hasta la han dado su nombre. Denominanla la rápida. Se sabe que tiene su escondite en la propiedad del señor Bompard—lo que, de paso sea dicho, ha hecho que doblara y hasta triplicara el precio de ese terreno;—pero el caso es que no la han podido coger aún.

Sin embargo, hoy por hoy ya no quedan en el país más que tres ó cuatro tercios que la persiguen aún encañisadamente.

Los otros no se ocupan ya de ella, y la rápida ha pasado hace tiempo a la categoría de superstición local, aunque el tarascónes es poco supersticioso por naturaleza y se come sin empacho las golondrinas en salmorejo siempre que las encuentra.

¡Entonces! me diréis, siendo tan rara la caza en Tarascón, ¿qué hacen, pues, los cazadores tarasconeses todos los domingos?

¡Qué hacen? Pues se van a la campiña, a dos ó tres leguas de la villa. Reúnense en pequeños grupos de cinco ó seis, y acomodándose tranquilamente a la sombra de un pozo, de una pared ó de un molino, echan de sus flamberras un buen trozo de buey adobado, cebolla cruda, un salchichón y algunas anchoas, y empiezan un alnuerzo interminable mojado con ese buen vino del Ródano que produce efectos de cantos y risas.

Después de lo cual, cuando están ya del todo listos, se levantan, cargan los fusiles, llaman a los perros y empiezan a cazar. Es decir, toma cada uno de ellos su gorra y, echándola al aire con toda su fuerza, la tira al vuelo.

El que la toca más veces es proclamado rey de la caza, y entra por la noche triunfante en Tarascón, con la gorra acribillada en la punta del fusil, entre ladridos y gritenas.

Inútil es decir que en la villa es importante el comercio de gorras para caza. Hasta hoy sombrereros que venden gorras agujereadas y destrazadas a drede para los torpes; pero

no se sabe que las compre nadie más que el boticario Bésuquet. ¡Resulta denigrante!

Comorá cazado de gorras, no había quien pudiera compararse con Tartarin de Tarascón. Todos los domingos por la mañana salía con su gorra nueva: todos los domingos por la noche volvía con un pingajo. El desván de la casita del baobab, estaba atestado de estos gloriosos trofeos. Así, pues, todos los tarasconeses le reconocían como maestro, y como Tartarin se sabía al dedillo el código del cazador, pues había leído los tratados y manuales de todas las caza posibles, desde la de la gorra hasta la del tigre birmano, los tarasconeses habíanle constituido en gran consejero cinegético y le tomaron por árbitro en todas sus discusiones.

Todos los días, de tres a cuatro, veíase en casa del armero Costecalde un hombre grueso, con aire grave y la pipa en la boca, sentado en un sillón de cuero verde en el centro de la tienda, llena de cazadores de gorras todos de pie y en feroz barahunda. Era Tartarin de Tarascón que ejercía justicia.

Un Nemrod ingerto en Salomón.

III

¡Nan! ¡Nan! ¡Nan!—Continuación del golpe de vista general dado sobre la magnífica villa de Tarascón.

Los de pura raza tarasconesa, a la

pasión por la caza juntaban también otra: la pasión a las romanzas; lo que se llega a consumir en romanzas en ese reducido país, es increíble. Todas cuantas antigüedades sentimentales se han escrito, ya en amarillentos papeles ó en viejas cartulinas, las encontraréis en Tarascón aún en su apogeo y pleno éxito. Todas, absolutamente todas, están allí. Cada familia tiene su predilecta, y en el pueblo es sabe muy bien. Es decir, se sabe, por ejemplo, que la favorita del boticario Bésuquet es:

Tú, blanca estrella que yo adoro: que la del armero Costecalde es: ¿Quieres tú venir al país de las ca-

bañas? la del registrador de la propiedad: Si yo fuera invisible nadie me vería.

(Canción cónica)

Y así sucesivamente todo Tarascón. Dos ó tres veces por semana, reúnen los unos en casa de los otros, y las cantan. Lo especial es que siempre son las mismas, y que a pesar del mucho tiempo que las cantan, los celeberrimos tarasconeses no desean nunca cambiarlas. En las familias se las legan de padres a hijos y nadie se las disputa: son sagradas. Nunca se las piden prestadas. Jamás le daría la idea a los Costecalde de cantar la de los Bésuquet, ni a los Bésuquet de cantar la de los Costecalde. Vosotros diréis: ¡bien deberán conocerlas después de cuarenta años que hace que las oyen cantar! ¡Pues no señor! cada uno guarda la suya y todo el mundo tan campante.

Así para las gorras, como también para las romanzas, el primero en la villa era siempre Tartarin. Esta superioridad sobre todos sus conciudadanos consistía en lo siguiente: Tartarin de Tarascón no tenía canción predilecta; las cantaba todas.

¡Todas! Únicamente que era cosa endiablada hacérselas cantar.

Conquistada completamente su fama en los salones, el héroe tarasconés prefería mejor abismarse en sus libros de caza ó pasar la velada en el casino, que no hacer gorgoritos ante un piano de Nimes, entre dos bujías de Tarascón. Esas sesiones musicales parecíanle poco para él...

Sin embargo, algunas veces, cuando se hacía música en la farmacia de Bésuquet, entraba como por casualidad, y después de hacerse harto de rogar, consentía en cantar el gran dúo de Roberto el Diablo, con la señora esposa de Bésuquet... Quien no ha oído aquello, no ha oído nada...

En cuanto a mí puedo decir que si viviera cien años, vería siempre con gusto al gran Tartarin acercarse al piano con solemne paso, apoyarse, haciendo una mueca é iluminado por el verde reflejo de la pantalla, ensayando dar a su bonachón semblante la fiera y satánica expresión de Roberto el Diablo

Apenas se había colocado, ya todo el salón se estremecía; presentíase que iba a sueder algo grandioso... Entonces, después de un silencio, le

Fabrica de chocolate
de
JUAN FRANCISCO MARTINEZ
Plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 12.
SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fabrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fabrica San Juan de Sahagún.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Banco Vitalicio de España

Sociedad anónima de seguros sobre la vida a prima fija

Capital social. Ptas. 15.000.000
Reservas, hasta 31 de Diciembre, de 1093 17.638.509,61
Capitales asegurados por diferentes conceptos desde la fundación de la Compañía hasta 30 Abril, 1904. 437.372.382,83
Pagado a los asegurados hasta igual fecha 28.559.394,57

Esta sociedad se dedica a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado ó a un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—BARCELONA

Delegado en Salamanca: **Don Manuel Peralta**

San Pablo, 66

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Mínimos, núm. 11, principal.—SALAMANCA.

JUAN APARICIO

Béjar—Plaza Mayor, 3 y 4

Representante-Delegado en la Provincia de Salamanca de la Sociedad anónima

ESCHER WYSS & COMPAÑIA

Zurich (Suiza) y Ravensbourg (Wurtemberg)

Turbinas y motores hidráulicos.—Reguladores y accesorios.

Bombas para todas las capacidades y alturas.

Calderas de vapor de toda magnitud.

Máquinas para la producción de hielo y frío.

Instalaciones frigoríficas completas.

Instalación completa de fábricas de papel.

Compresores de aire.—Transmisiones y transportes de fuerza.

Motores a gas y a petróleo.—Mangones sistema ZODIAC.

Buques a vapor de todos tamaños.—Remolcadores.—Buques transportes.—Yachts.—Lanchas de recreo.

Envío gratis de proyectos y presupuestos

Material eléctrico. Especialidad en Motores y Dinamos

FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11

IMPORTANTE

«El ya muy conocido y antiguo Representante en esta provincia, de la también antigua y acreditada casa de los Sres. A. Barceló é Hijos, de Málaga, como igualmente de varias otras casas y distintos artículos de la Nación, sumamente apreciados aquí, es hoy día, asimismo, el agente en Salamanca, del Centro general de representaciones en España de casas y productos extranjeros de D. B. Martínez Imbert, establecido en Barcelona, cuyas principales mercancías representadas a continuación, se expresan por orden alfabético a saber.»

Agua de Vals, de la fuente Turrette.—Alambres, hojalatas, cañutillos, costillajes, etc., en oro y plata.—Artículos para silleros, guarnicioneros y carruajeros.—Balasas y mosaicos varios.—Batería de plata.—Casitas, pabellones y kioscos en hierro para sumideros y letrinas, y letrinas modernas para cuarteles, escuelas, fabricas, etc.—Cruetas de Agen ó de Rante.—Colas-gelatinas y gelatinas finas.—Colas de pescado y demás productos especiales para los vinos y las cervezas.—Colorantes especiales, esencias, perfumes y otros artículos para licoristas, confiteros, semoleros, etc. etc.—Conservas alimenticias del Perigord.—Cochets Bonnaz para las maquinas de bordar.—Esencia concentrada de vinagre.—Grifos, tapa-botellas, metros y demás artículos de Saint-Claude.—Hojas para serra y otros accesorios para los mármoles y las piedras.—Maquinarias y sifones para gasosas y filtros para agua con bujías de porcelana.—Marmoles blancos y verdillos.—Marmoles negros y otros.—Marrons glacés, confitados y crudos.—Moldes y utensilios para chocolateros, confiteros y otra infinidad de industrias.—Muebles rústico «Gervat» y otros artículos.—Oro y plata falsos en rollos y maquinas para dorar con dichas hojas en rollos.—Pajas para chichoneras.—Papeles calados para confiteros y demás.—Pasmanneria y bordados en oro y plata.—Podadoras y otros instrumentos perfeccionados para jardinería.—Primeras materias para la perfumería y perfumería misma.—Puntillón ó piquillo.—Purpurinas y oro plata y aluminio en hojas.—Quesos de bola y de nata.—Tierras refractarias para crisoles de vidrieras y crisalerías.—Tripas saladas y secas de buey, ternera y cerdo para embutidos.—Vinos de Champagne.—Vinos de Nápoles y Sicilia.—Vinos del Rhin, Moselle y Aousseux.

Representante en la provincia, D. Dionisio Patino Zamarreño, Leones 7 Salamanca.

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

Plaza Mayor, número 39 **MARCELINO CHAPADO** Teléfono, núm. 7-Salamanca

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.

Precio, desde DOS pesetas cubierto



GRAN BALNEARIO DE ZALDIVAR

(Provincia de Vizcaya)

Aguas salino-sulfurosas frías

Especiales en el tratamiento de las enfermedades de la piel escrofula, y las específicas herpéticas, etc.)

A una hora de Bilbao y dos de San Sebastian. Cinco trenes diarios. Grandes hoteles.

Para más detalles, dirigirse al Propietario: **D. José María de Gortazar**; Correo, 8, Bilbao.

PASTILLAS BONAL

CLORO-BOPO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos, para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perifericas, etc. etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se saluconocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Elisir Antibacilar Bonald

Poliglicorofosfatada Bonald.—Medicamento Antineurasténico y antidiabético, Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pts. Frasco del vino de Acanthea, 5 pts.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipiente, Catarrros bronco-nemónicos, laingo-faríngeos, infecciones gripales palúdicas, etc. etc.

PRECIO DEL FRASCO 5 PESETAS

De venta en todas las farmacias y en la del autor. Nuñez de Arce (antes Gortazar) 7, Madrid, En Barcelona Gignas, 5.

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

Temporada oficial: de 1.º de Junio a 30 de Septiembre

Abiertos TODO EL AÑO

Sin rival contra el REUMA, PARALISIS, NEURITIS, COREA y otras neurosis.—Se venden frascos de SULFURARIA (grasa) en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles, dirigirse al ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS DE LEDESMA, D. CARLOS LLAURADO.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos de Fernando Garcia

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Félix Carbajosa Rico

Sucesor del Armuñés

Doctor Riesco, 33.—Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Carriñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos.

Se sirve a domicilio con puntualidad

Los adelantos de la ciencia.



Inventor de los renombrados medicamentos CASILLE

Diputación núm. 349 BARCELONA.

Después de largas experiencias compusimos el **Balsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son *astenia* (debilidad del estómago) *digestiones laboriosas o difíciles*, *prisos ó acedias*, *inapetencia*, *gastralgias*, *distensión*, *catarrros*, *ulceras*, *impelcloridia* y toda *causa* que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Balsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segundo Prieto, Plaza de la Verdadera, 5 y 7.